

Zeitschrift: Der Schweizer Sammler und Familienforscher = Le collectionneur et généalogiste suisse

Herausgeber: Schweizer Bibliophilen-Gesellschaft; Schweizerische Gesellschaft für Familienforschung; Vereinigung Schweizerischer Bibliothekare

Band: 11 (1937)

Heft: 2: Vereinigung schweizerischer Bibliothekare = Association des bibliothécaires suisses : Nachrichten = Nouvelles

Nachruf: Louis Aubert : 1856-1936

Autor: C.R.

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 29.12.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

† M. Charles Mamboury

Le 23 décembre dernier, une foule nombreuse et recueillie rendait les derniers honneurs à un homme de bien, M. Charles Mamboury, chef du dépôt régional de la Bibliothèque pour Tous, à Lausanne. Instituteur, puis maître secondaire, M. Mamboury, condamné par la fermeture de sa classe à une retraite prématûrée, entra à 47 ans comme adjoint au dépôt qui s'ouvrit le 1^{er} janvier 1922 et le dirigea depuis 1927. Ce qui caractérise son activité, c'est qu'il l'a considérée comme un moyen d'aider les hommes à s'élever par l'intelligence et par le cœur. Il n'a cessé d'encourager ses correspondants à lire, de chercher à connaître leurs goûts pour y adapter les collections qu'il préparait pour eux, et cela lui a valu la joie de voir s'établir entre eux et lui des rapports confiants, même amicaux. La Bibliothèque pour Tous perd en M. Mamboury un serviteur dévoué et consciencieux, un homme de cœur qui s'est mis tout entier dans son travail. Elle lui doit pour une grande part le développement qu'elle a pris en Suisse française.

Ch.

† Louis Aubert

1856—1936

La mort de Louis Aubert, professeur de théologie à la Faculté indépendante de Neuchâtel, survenue le 27 décembre 1936, a suscité des regrets unanimes. On a dit ailleurs ce que fut cet homme excellent comme pasteur et professeur. Il nous appartient de rendre hommage aux vertus du bibliothécaire.

Nommé bibliothécaire de la Bibliothèque de la Société des pasteurs, en 1904, il exerça son activité pendant trente-deux ans, en savant éclairé et amoureux des livres. Son dévouement à ses fonctions était sans borne. D'une rare générosité, il consacrait son modeste traitement à l'achat de volumes et, pour ménager les crédits dont il disposait, il ne craignait pas de se livrer à certains travaux de reliure.

Qu'il faisait bon le trouver dans le cadre sympathique de sa vieille bibliothèque. On avait l'impression que nul n'était mieux à sa place que lui. Il nous en a donné, du reste, des preuves éclatantes. En 1919, après un travail de classement long et minutieux, il publiait un gros catalogue de 900 pages, rédigé selon les principes d'une bonne méthode. Il suffit de lire la préface et de feuilleter superficiellement le répertoire pour se rendre compte de l'immense somme d'érudition et de labeur qu'il a coûtés. La bonhomie de Louis Aubert était telle qu'il en est passé jusque dans son catalogue. Volontiers, il ajoute à ses notices une note personnelle destinée à éclairer le lecteur mal informé, et ce n'est pas ce que nous apprécions le moins dans cette œuvre.

La précieuse correspondance des Réformateurs, confiée à sa garde, fut l'objet de tous ses soins et lui fournit la matière de plusieurs chapitres importants de l'ouvrage consacré à Guillaume Farel, en 1930.

L'Université de Neuchâtel tint à reconnaître les mérites du professeur et du bibliothécaire en décernant à Louis Aubert le titre de docteur *honoris causa*.

Bien que notre collègue, trop occupé par ses multiples fonctions, ne pût prendre part à nos travaux, sa disparition est une perte sensible pour notre association, et c'est avec émotion que nous évoquons ici son souvenir.

C. R.

† ***Dr. Theodor Steck***

Vier Wochen vor seinem 80. Geburtstag, am 6. Januar 1937, ist der vormalige Oberbibliothekar der Berner Stadt- und Hochschulbibliothek, Dr. Theodor Steck, durch einen Herzschlag unvermutet mitten aus einem immer noch unermüdlich tätigen Leben abberufen worden. Eine mehr als dreissigjährige bibliothekarische Betätigung, zum Teil in leitender Stellung einer unsrer grössten Bibliotheken rechtfertigt ein dankbares Gedenken auch an dieser Stelle, obwohl Dr. Steck nur sehr lose mit der Vereinigung Schwei-